
Réunion asbl réseau crie 3 octobre 2022  
Excusées : Christophe R /, Christian 
Présent.e.s : Gatien, Magali, Zita, Catherine, Anne-Laurence, Valérie, Aurore, Anne-K, 
MarieO 
 
Tâches en sortie de réunion 
@gatien : mettre au propre les PV des réunions précédentes 
@gatien : revenir avec une proposition claire pour la gouvernance 
@anneK : finaliser le tableau avec les prix activités et le filer à gatien 
@gatien : envoie pdf avec l'entête réseau crie / 40aine de pro / double paragraphe 
 
A placer dans agenda 

•  mardi 22 novembre de 10h à 16h, en présentiel à Namur, salle Oasis 
•  mardi 20 décembre de 13h30 à 16h30 en visio 

 
Registre des décisions 

Ordre du jour (à compléter) 
 

13h30 : installation technique 
 

13h40 : Brise glace (votre plus belle citation à partager) 

 
@gatien : Etre heureux est un acte politique !  
@MarieO : "il en faut peu pour être heureux" ;-) "Baloo" 
@Anne-Laurence : l'imagination est plus importante que le savoir 
@Valérie : bienveillant avec les personnes, exigeant avec les idées 
@Cath: Eduquer, c'est apprendre à un enfant à devenir libre dans sa pensée et citoyen dans ses 
comportements 
@Anne-K : Carpe Diem ! 
@Zita: et si on respirait un bon coup? 
@Magali: Juste en accord avec vous tous ....vv 
 

13h50 : petites infos par la RW (Florence / evelyne / vanina) 

 
CARC : pas de dates encore, en présentiel de préférence, tous les CRIE devront être présents 
Réunion préparatoire le 17/10, avec les représentants des Cabinets, pour présenter le Réseau 
des CRIE --> Aurore et Christophe 
Agrément : s'il manque une pièce, la Cellule reviendra vers nous dans les temps pour nous 
signaler 



Contente de venir nous rejoindre au réunion coordo 

14h00 : Etat des demandes d'agréments / dernières urgences - questions (info) 

 
Question: plusieurs CRIEs (dont le nôtre, St Hubert) fêteront leurs 25 ans en 2024 --> les 
autres, prévoyez-vous qqchose pour marquer le coup? pas pour Harchies, pas pour Mouscron, 
pas à Namur (anniversaire fêté en 2022) , pas à Mariemont car déjà passé (et Covid donc rien 
fait). Anlier: on n'y a pas encore songé... Liège ?, par contre 50 ans de l'asbl en 2023. 
On ne fait pas de démarche globale vis-à-vis des anniversaires de chaque centre, mais ça 
n'empêche évidemment  pas de le faire. 
 
change sur la présentation du réseau le paragraphe mis 2 fois et mets une quarantaine de 
professionnelle.  ils nous envoie le pdf. 
 
Il y a eu plusieurs infos contradictoires concernant le plan d'action, agrément, budget... --> on 
prend les mêmes que d'habitude. 
Aurore : idée de communiquer un jour à la Cellule l'importance d'avoir des infos claires, 
précises, sans contradictions et dans des délais raisonnables. 
 
https://crie.be/coordo/?AttestationFiscale 
 - lors du dépôt de enfants / les parents remplissent devant nous et on explique 
 - à Namur la comptable le fait car elle est rodée pour ça 

14h20 : Suite appel à projets compétences (info + décision)) 

 
Anlier : pas sûr de savoir si on y va... importance de le faire avec le réseau 

• formation de futurs enseignants en école du dehors 
• qui d'autres ? Liège ? Mouscron / Mariemont ? /  
• encouragé par la Cellule /  
• comment faire en dehors des filières "classiques" (cecp / focef..)  

Mariemont : devait rentrer un dossier de formation de techniciens en environnement avec la 
Province mais trop compliqué d'avoir des réactions de la Province --> rien 
 
Liege : partenariat avec la CODEF,  la MLE ? 
 
Mouscron : formation animateur nature et numérique + création de contenus péda sur 
nouvelles théma ( biorégion and cie...) 
 
Harchies : formation continue pour es professionnel de  l'ERe.  AL forwarde le document de 
Vanessa Rasquinet 
 
 
dépôt commun ? non pas de tous 



 

14h40 : bilan gouvernance (info) 

 
Réunion cet été pour faire une proposition. Proposition encore à finaliser, mais on garderait un 
système de gouvernance partagée étagée sur 2 ans, avec chevauchement des "mandats". 
Le GT revient vers nous avec une proposition concrète et structurée avec une volonté de 
décision et assez rapide. Echéance : avant la fin de l'année. 
 

15h00 : bilan GT décret (info et décision) 
 
petite présentation par ceux-celles qui suivent le dossier (tof si il est là ou Gatien sinon ou ...)  
ensuite réflexion sur notre positionnement par rapport au travail mené : on soutient, on 
s'abstient ?  

• Christophe a tiré la sonnette d'alarme plusieurs fois auprès de la Cellule par rapport au 
travail d'IEW et RID. 

• Fin août : l'idée était de réouvrir le décret à tout un tas d'associations, pas d'ouverture 
de l'axe "fédération"... 

• Interpellation de Christine : quid ? --> très compliqué pour toutes les parties mais le 
positionnement d'IEW et RID était étonnant. 

• Tableau de critères d'évaluation proposé au départ très très complexe, impossible à 
remplir pour obtenir des stats réelles et réalistes. Basé beaucoup aussi sur le chiffre, le 
nombre de personnes animées  --> proposition de Christophe et Gatien : donner un 
aperçu du temps de travail en animation/conception/admin/comm... au sein des CRIE, 
pour essayer d'avoir un profil type. Cela permettrait aussi d'intégrer dans les stats tout 
ce qui n'est pas de l'animation mais est nécessaire quand même (prépa, 
recherche/action, réseautage...). Mais on sait que les modes de fonctionnement au sein 
de chaque structure sont tellement différents que ce profil-type est quasiment 
impossible à établir pour qu'il corresponde bien à tous. 

• Sous-question : Si IEW et RID reviennent avec un nouveau décret prétendument ré-
écrit avec le secteur associatif, que fait-on ? La rencontre avec Christine permettra 
d'éclaircir ce point (?) 

• Serait-il intéressant de se positionner "à l'avance" sur le fait que la méthode nous pose 
problème : 

• - pas de travail collectif  
• - comment se fait il que l'art 6 ne soit pas remis en question 
• --> Christophe a déjà fait cela dans les réunions du GT. Il faudrait juste vérifier que 

c'est bien présent dans les PV. 

• Quel est le rôle de Christine ? Une sorte de "garant" administratif. 
• Gatien et Christophe voient Christine pour avoir des infos et reviennent vers nous. 
• Que voulons-nous ? Qu'attendons-nous ? 



• impacts sur notre financement si ouverture à d'autres mais avec enveloppe 
fermée 

• besoin d'une reconnaissance de l'expertise des CRIE et de leur dynamisme 
• ue les fédérations soient aussi "évaluées", placées sous un regard un peu 

critique 
•  volonté de de structurer et de se donner des indicateurs 

 

15h30 : bilan des GT en cours ou à lancer 

 
GT nuit de la belle étoile : https://crie.be/coordo/?NuitALaBelleEtoile 
En standby depuis cet été (Gatien a été absent) / relance prévue en octobre 
objectif est bien de mettre en place dès juin 2023 avec ceux-celles qui le veulent mais à 
l'échelle de la Wallonie 
morceau de financement obtenu via asbl réseau crie. C'est donc le Réseau des CRIE qui 
coordonne l'événement. 
@gatien fait propostion de date pour permettre à tous de caler dans agenda 
 
GT journée échange anim réseau crie 
Date + qui porte ? @Anne-Lo prend la température à la réunion de coordo.  
Sont partants : Spa, et Magali, p-ê quelqu'un d'Anlier ? On peut le proposer à des animateurs. 
Possibilité de l'ouvrir à d'autres personnes que les coordo pour l'orga de la journée Al envoie 
un mail pour préparer la journée d'échange du reseau crie aux animateurs et coordinateurs  
 
GT TD ado: infos Zi 
pas un gt purement crie mais le gT tous dehors ado a été initié 
travail avec les écoles secondaires pour "valider" par le terrain 
 
GT fiche péda tous dehors 
 
GT formation Tous Dehors 
 
GT Journées d'échanges d'automne du collectif TD 
2022 : clôturé incessamment sous peu, dès que nous aurons fait la réunion d'évaluation. 2 très 
chouttes journées ces 27 et 28/09 à Landelies (Charleroi) / 40 pers chaque jour 
2023 : sera lancé suite à la réunion d'évaluation. 

15h45 : Validation des dates coordo pour l'année 

 
Les dates qui conviennent le mieux sont visibiblement les jeudis ! 
https://framadate.org/zgSm9CcOdPFdKG5X 
 
je vous propose donc que nous validions ces dates 



• jeudi 12 janv en présence (salle Arquet à Namur) MO pas dispo, Mag:OK, Aurore OK, 
Cath OK, Christian OK, Mathieu OK, Anne-K OK, Zi normalement en congé 

• jeudi 9 fév en visio heure?MO ok, Mag:OK, Aurore OK pm, Cath OK, Christian OK, 
Mathieu OK, Anne-K OK (idéal PM) 

• jeudi 9 mars en visio, Mag:OK, Cath OK,  Aurore pas dispo, Christian OKMO ok, 
Mathieu OK, Anne-K OK 

• jeudi 13 avril en présence (salle Arquet à Namur) , Mag OK Cath OK, Christian 
OKMOok, Aurore OK, Mathieu OK, Anne-K OK 

• jeudi 18 mai en visio Férié Ascension plutot le 25 mai, Anne-K OK (idéal PM) 
• jeudii 22 juin en présence / journée conviviale ?  Zi: mieux le 22, ok pour les 2, Mag: 

mieux le 15 après ce sont les Examens Cath OK les deux, Christian OKMO ok, Aurore 
OK les 2, Mathieu OK pour les 2, Anne-K OK les deux mais mieux le 15. 

 
présence 10h-16h salle arquet 
visio 13h30-16h 

15h55 : salutations de sortie 
 

16h00 : c'est fini !  

 


